



令和2年度

知覧小だより

学校 HP : http://minamikyushu-city.hs.plala.or.jp/chiran_es/

聞き上手、褒め上手



校長 喜岡 達也

朝夕の冷たい空気が秋の深まりを感じさせます。木々の葉が思い思いの色に染まり「山粧う」季節になりました。秋が駆け足で過ぎていきそうです。

そんな中、子供たちは、学校での生活を通して毎日新しい学習や体験をしています。新しい文章に接し、未知の問題に取り組み、友達との交流を深め、時にはトラブルに巻き込まれながらも、喜びや充実感や達成感を感じ、時には悔しい思いも感じて生活しています。学校という小さな社会ではありますが、子供たちなりに精一杯生きてています。

子供たちはそのことを、家庭に帰って家族に伝えたい、共感してもらいたいという欲求をもっています。当然、低学年と高学年ではその思いに様々な違いがありますが、基本的には、話を聞いてもらって、その欲求が満たされると「次の日も頑張ろう」という意欲が起きて、前向きで健全な人格が形成されます。

ご家庭でもすでになされていると思いますが、ぜひ夕食時などに子供たちの話をじっくりと聞いて欲しいと思います。また、聞くときは、話しを遮らないで「うん、うん」と相づちを打ち、共感を示し、最後まで聞いて、「それはよく頑張ったね」などと褒めてあげてください。そうすることによって、子供たちの意欲喚起に繋がると思います。

私たち教師もそして、保護者の皆様も日々このようなことを心がけて子供と接し、「聞き上手、褒め上手」になって、子供たちが前向きに明るく生活していくよう、一緒に協力していきましょう。

今年の修学旅行は
SPECIAL

ちょっと特別!

11月18日・19日に6年生が楽しみにしていた修学旅行がありました。

今年の修学旅行は、コロナ禍の影響もあり、例年とは違って鹿屋を中心とした大隅半島をめぐる旅になりました。

漁船に乗って沖合のいけすまで行き、養殖しているカンパチに餌をやつたり、JAXAの内之浦宇宙空間観測所やみんなが使っている「マイネーム」を作っているサクラクレバス工場の見学。宿泊は桜島と開聞岳、錦江湾が一望できる絶好のロケーションの「ユクサおおすみ海の学校」で、しかも、貸し切りでした。夜は、BBQにキャンプファイヤーで焼き芋、花火。夜空を通過する宇宙ステーションもはつきりと見ることができました。

その他にもたくさんの体験をすることができ、まさに「スペシャル」な2日間になりました。子供たちは、今まで知らなかった鹿児島県の素晴らしさも感じたのではないかでしょうか。

遊園地も楽しいけど、体験型の修学旅行の良さも実感した今年の修学旅行でした。



▲餌やり体験で大興奮



▲全長約30mのMVロケットの前で

12月の主な行事

- 2日（水）学級PTA、学校保健委員会
9日（水）移動図書館車来校
12日（土）持久走大会（平和公園グラウンド）
17日（木）東川隆太郎さん出前授業（4年生）
24日（木）終業式

※3学期始業式は1月8日（金）です。

おめでとう!

～市陸上記録会～

【3位までの入賞者】

- ☆5年男800m 2位(2分50秒46) 折田一篤
☆5年男走幅跳 1位(3m60) 藏前裕誠
☆5年男走高跳 1位(110cm) 折田一篤
☆5年男ソフトボール投げ 1位(53.12m) 原田虎南
☆6年男50m 1位(7秒41) 赤崎涉彦
☆6年男800m 1位(2分46秒92) 市坪雅基
☆6年女走高跳 1位(124cm) 村方楓

※ 今年は各学校で競技を行い、記録を持ち寄り、順位を確定しました。



ちらん灯りの灯彩路

今年は、縮小した内容で行われましたが、全児童の灯籠が武家屋敷の通りを照らしました。



知覧のまちを探検しました

11月26日（木）2・3校時、2年生が「まち探検」を実施しました。子供たちは14グループに分かれ、商店街にある郵便局や銀行、商店等に行き、見学や質問をしました。

今年は初めて、薩南工業高校にも行きました。

当日は、保護者のみなさまも引率のお手伝いをしてくださいました。

訪問先のみなさんが丁寧に応対してくださり、子供たちもしっかり学習することができました。ありがとうございました。



▲高校生の授業を見学する子供たち

素敵な光景を見付けました！

ある雨の日、全校児童の傘がきれいに並んでいました。生活美化委員会の子供たちが、揃えてくれたそうです。全校朝会でみんなにも紹介しました。

先日も靴箱にあるみんなの靴をきちんと揃えている1年生を見かけました。とても良い気持ちになりました。



子供たちのために

ありがとう

ございます。



学校を多方面から支えてくださっている皆様を、感謝の気持ちを込めて紹介します。



県立薩南工業高校生活科学科のみなさん

昨年も、子供たちに折り紙を教えてくれたお姉さんたちが、今年は2年生全員に折り紙の他に手作りの紙芝居も読んでくれました。子供たちはその紙芝居に大喜び。食い入るように見入っていました。その後の折り紙教室では、「折り紙検定」の資格を持っている高校生の手ほどきを受けながら、思い思いの作品を作り上げていました。生活科学科のみなさん、ありがとうございました。また来てください。



持久走大会に向けて！

12月12日（土）に行われる校内持久走大会に向けて、子供たちが練習に取り組んでいます。毎朝校庭を走っている子もいますし、家に帰ってから練習している子もいるようです。今年も平和公園で行います。感染予防にご協力いただきながら、子供たちへのあたたかいご声援をよろしくお願ひします。

